



# EL MILICIANO ROJO

P.S.U.

U.G.T.



● Editado por las Milicias del CUARTEL CARLOS MARX ●

AÑO I - Precio: 15 céntimos

Barcelona, 22 de Noviembre de 1936

Núm. 16

## POR LA VICTORIA, HASTA LA ULTIMA GOTA DE SANGRE

*Mientras quede un hombre en pie no se enseñoreará de España, el espectro sangriento del fascismo*

### EL SUICIDIO DE LA DEMOCRACIA

Los Gobiernos de Francia e Inglaterra continúan en la luna, como si no les afectara el problema que se está ventilando en España. Recordamos que el ministro de Negocios Extranjeros de Francia, monsieur Davos, afirmó, al proponer el desdichado pacto de «no ingerencia», que perdería su efectividad en el momento mismo en que fuese violado. ¿Todavía no están convencidos los Gobiernos francés e inglés de las violaciones constantes de que ha sido y de que sigue siendo objeto? Ingenuo sería suponer ésto.

Lo mismo el Gobierno de Blum, que el Gobierno que inspira Edem en materia internacional, están convencidos de que el pacto ha sido, desde el primer momento, una especie de biombo tras el cual los Gobiernos fascistas de Alemania e Italia se han ocultado para enviar a los facciosos españoles todo el material de guerra que les ha venido en gana. Y cuando con armas y municiones extranjeras se asesina a los obreros españoles, el Gobierno de León Blum, Gobierno de Frente Popular, Gobierno de mayoría socialista, continúa insensible, propiciando con su actitud cobarde, la criminal obra del fascio internacional.

¿Ni siquiera han hecho variar de actitud a Blum y a Edem el hecho vandálico de que la metralha fascista sirva para hacer carnicerías entre los niños y las mujeres madrileños, como antes en los de Irún? ¿No les han Hegado a conmover esas fotografías trágicas publicadas en los diarios de Francia?...

Lo sentimos por nosotros; pero lo sentiríamos también por el noble pueblo francés y por los destinos futuros del Socialismo de Francia. Tras de la cortina de los Pirineos, de este lado, se está decidiendo la suerte del proletariado de Europa. ¿Se han dado cuenta de esto?...

### ¡ASESINOS!

No hay posibilidades de refrenar la pluma y aquietar el espíritu ante el salvajismo de las hordas facciosas.

Son su Dios—¡maldito mil veces!—ese Dios que dicen de amor y bondad y su patria—la de ellos, la anti-España levantada sobre montañas ingentes de los muertos caídos en el barranco del Lobo y en Annual, la anti-España de chulos, alcahuetes y pandereta, la de los Austrias y Borbones, la de los jesuitas y traidores, la de los cobardes asesinos de mujeres y niños, la de los destructores del Museo del Prado—son ese Dios y esa patria, bajo cuyos pliegues de sangre y pus esconden toda su ignominia, los que azuzan sus instintos infrahumanos, de bestia feroz, sin sentido ni moral.

Es ese dios de piedad que bendice sus bandas asesinas de mujeres y niños, de hombres indefensos y

de viejos inermes. Es esa patria «grande y única» que destruyen sádicamente, sumiéndola en escombros, descuartizándola y repartiendo sus girones entre los sylocks apocalípticos del fascio europeo.

Esa España de Cristo-Rey defendida por los mercenarios de Mahoma; esos «patriotas» y esos «cristianos», sembrando el dolor, las ruinas y la muerte, son los que quieren hacer suya esta tierra nuestra—¡hoy más nuestra que nunca!—de Iberia.

Niños mártires de Madrid... ¡Pobres muñecos caídos a la insania homicida de un ejército que se llama «nacional», mujeres escarnecidas de Aragón, viejos asesinados de Extremadura, ¡¡¡os vengaremos!!! Sobre nuestra España, sobre Iberia, sobre el suelo que regó vuestra sangre inocente, no quedará ninguno de vuestros asesinos. ¡Ni uno sólo!

### VALOR, DISCIPLINA, HEROISMO

La Historia, que es el reflejo de la sociedad y vida de los hombres, ha dado grandes eminencias y grandes monstruos. Sobre este particular, la Historia conserva muchos secretos valiosos, que nunca dejan de tener equivalencia. Precisamente en estos momentos de lucha del pueblo español, donde se juega la vida o la muerte junto con la inmortalidad del honor de un pueblo y hasta una raza, afluyen esos recuerdos.

Los Estados antiguos han dado monstruos como César, Nerón, Calígula, Tiberio, etcétera, etc.; pero que son hienas al lado de las artes y ciencias de las bellezas exquisitas y delicadas de los sabios que reprodujo la época: Séneca, Cicerón, Sócrates, Platón, Aristóteles y demás. Fueron los sabios creadores del arte y las letras, de todo lo bello de la antigüedad, y que representaron el grado elevado de una civilización más adelantada y más humana; que dispusieron los ánimos para emanciparse de esa sociedad basada en el trabajo de los esclavos, y la ociosidad de los ricos. Las guerras antiguas del primer período feudal son el reflejo de esa

lucha contra lo viejo y podrido que se imponía en la nueva aurora que surgía en el horizonte social.

El fascismo que son las huestes del cesarismo militar, culpable en la Historia del crimen más cruel y espantoso cometido contra la civilización, ha levantado la cabeza y amenaza a la humanidad y a todos los valores morales de la sociedad humana. Hay que ir al aplastamiento contra el monstruo; todo será poco, los más grandes sacrificios y el más colosal heroísmo, son necesarios para aniquilar a tal monstruo. Este se ha levantado con furor en España y presenta su última batalla al mundo, la cual se libra en España, donde con sacrificios inauditos y con una disciplina y heroísmo jamás visto, el pueblo se ha levantado y ha dicho a ese monstruo de la muerte que por aquí no se pasa.

Esa Muerte, en su excursión por España ha encontrado un pueblo valiente que ha de exterminarla y que hará que España sea su tumba.

Giordano GIROS.

NOTA DE LA SEMANA

### MADRID SIGUE VENCIENDO

Madrid sigue venciendo, que resistir es vencer en este caso. Prosiguen los desesperados ataques facciosos, y prosigue la defensa heroica del pueblo sin que decaiga un solo instante el magnífico espíritu de nuestras milicias. Ante su moral y su temple fracasan, una tras otra, todas las arremetidas, y sucumben a millares los mercenarios del ex general Franco.

No importa que tanteen por uno y otro sitio. Todo inútil. No hay puntos débiles en la defensa de Madrid. Allí donde se presentan los moros y los legionarios, se encuentran con el pueblo cerrando murallas infranqueable de pechos a las balas fascistas. ¡No pasarán! Sería necesario que todas las fuerzas de los generales traidores estuvieran dispuestas a morir en el empeño. Y aun así, no pasarían. Habría que exterminar también a todos los milicianos que defienden la capital de España. Mientras quede uno en pie, seguirá disparando mientras grita la consigna: «luchar hasta perder la última gota de sangre».

El valor del pueblo madrileño decidirá la guerra; que el heroísmo es un factor decisivo frente a todo. Hasta frente al Destino. Un pueblo decidido a luchar hasta el último minuto, no puede morir. En la propia epopeya de su resistencia encuentra siempre nuevos motivos de inmortalidad.

Cada día, después de las salvajadas cometidas por los facciosos en los bombardeos de Madrid, crece la indignación, una indignación santa que crea una moral de guerra superior a toda ponderación: La moral de la victoria.

# Nuestros responsables

JOSÉ FUSIMANA FABREGAS

MARIO BARRERA



Delegado Responsable de Reclutamiento

Formado desde muy niño en nuestras Juventudes Socialistas, su temple marxista es de los que no aceptan fáciles quebras ni situaciones acomodaticias.

Sus campañas como Presidente de la Juventud Socialista de Barcelona, dieron un gran impulso al Partido, y dentro de la organización Sindical de su oficio, fué uno de los elementos de mayor actividad e inteligencia, obteniendo para uno y otra, triunfos que no se olvidarán fácilmente.

Colocado en la lucha revolucionaria, desde los primeros momentos fué uno de nuestros adalides más corajudos, y hoy, al frente de las Oficinas de Reclutamiento de nuestro Cuartel, muestra toda su capacidad organizativa admirable.



Delegado Responsable de Abastecimientos

Hace ya años que este camarada viene trabajando por nuestra causa socialista no solamente desde la Agrupación de Tarrasa, sino en esta capital.

Sus actividades polifécticas lo tuvieron apartado de la acción política y sindical, pero estando este movimiento pronto hubo de colocarse al lado de la causa antifascista, siendo designado como Delegado político agregado a la Delegación Responsable del Cuartel.

Más tarde, y en la nueva reorganización de nuestro Centro Militar, ha sido designado Delegado Responsable de Abastecimientos, en cuyo cargo todos esperan magníficos resultados.

## Notas internacionales

Con la hipocresía peculiar en los elementos reaccionarios, cierta prensa extranjera ultra-conservadora al servicio del fascismo internacional, persiste en mantener una abominable campaña de calumnias contra el legítimo Gobierno español. Al leer las falsas y tendenciosas noticias que a diario publican periódicos como «L'Echo de Paris» y «Le Matin», el crédulo lector ha fatalmente de imaginar que en España una lucha encarnizada está entablada entre elementos de orden personificados en un ejército regular y elementos irresponsables que no aspiran sino a implantar un estado de cosas desplazado de la civilización. Todas las noticias tienden a deformar vergonzosamente la realidad y a tergiversar los hechos, al punto que uno termina por creer que la legalidad está, no ya de parte del Gobierno Constitucional de España, sino de una junta pretoriana de facciosos.

Estas campañas que en nombre de unos falsos principios morales llevan a cabo los fascismos internacionales, no son en realidad sino la máscara de los materiales apetitos de la alta finanza y de la burguesía feudal que aspira a implantar sus privilegios de clase sobre las verdaderas democracias, genuinas defensoras de la soberanía del pueblo.

Nuestro estimado colega «L'Humanité» de París, en un excelente estudio, profundiza hondamente sobre los orígenes de esta abominable campaña y en un interesante gráfico vemos el resultado obtenido. Hélo aquí:

Toda la economía española está controlada por la alta Banca en la cual tienen intereses los magnates del capitalismo internacional. En los ferrocarriles, la Compañía del Norte posee en su Consejo de Administración, dos representantes del capital financiero francés, Pereire y Ellissen. La Compañía M.Z.A. cuenta en su seno cinco miembros de la Banca Rothschild.

En las Compañías de Seguros, «La Unión y el Fénix Español» aparecen ser el enlace entre el Banco Español de Crédito y la Banca Rothschild. Entre sus administradores de marca hallamos a M. Lambert Ribot, del Comité de los Altos Hornos franceses y a su lado al «patriota» don Pablo de Garnica, quien recibe también emolumentos del Banco Español de Crédito, Unión y el Fénix

Español, Compañía de Minas del Ríu, Compañía Asturiana de Minas, Chade y Wagons Lits, alcanzando sus dominios, pues hasta los circuitos mineros franceses, ingleses, canadienses, belgas, italianos y alemanes.

Otro agente de encaje es don M. Ruiz Benent del banco Urquijo, del cual representa los potentes intereses en el seno del Consejo de Administración de la Chade, Central de Energía Eléctrica, Tabacos de Marruecos y en la banca de Estado de Marruecos, en la cual la Banca de París y de los raíses bajos, reina francesa de Marruecos, desempeña un papel importantísimo al lado del ex grupo Kreuger de Suecia y del banco de Portugal. En la Compañía Española de Construcciones Navales, vemos otra influencia extranjera de marca: Vickers, Armstrong-Zaharoff, verdadero monopolio de las fabricaciones navales y guerreras.

En las compañías mineras y de productos químicos, la preponderancia del capitalismo internacional es importantísima. Los más grandes financieros de la plutocracia belga y francesa controlan la Vieille Montagne, Saint Gobain, Alais-Frogés-Camargue, Solvay, compañías todas que poseen filiales españolas, entre ellas la Asturiana de Minas y la Compañía de Peñarroya, en las cuales dominan Rothschild, De Wendel, Mirabaud, junto con los administradores españoles conde de Romanones y el marqués de Villamejor, mezclado éste, en todas las turbias peripecias de Marruecos.

Las minas españolas de piritas y de cobre, esenciales para la fabricación de guerra, las más ricas sin duda del mundo, están repartidas entre París y Londres. Kuhlmann y Saint-Gobain controlan las piritas de Huelva. Rothschild y Londres administran la Peña Copper. Riotinto es una compañía de dominio inglés.

En la producción de electricidad, vemos la Chade con cuarenta y tres administradores: cinco belgas, veinticuatro españoles y argentinos, cuatro anglo-sajones, cinco alemanes, dos suizos, dos franceses y un administrador de nacionalidad indefinida, Heinemann, que controla las explotaciones eléctricas de gas y de tranvías en el mundo entero, sobre todo en Argentina y Brasil. Lo vemos cobrando emolumentos de la Barce-

lona-Traction (Canadiense) y en los Trusts belgas Sofina et Sidro y Truyère. También en la «Energie Eléctrique du Nord de la France» y «Loire et Centre», compañías francesas y en la «Thomson Houston» americana, y «A.E.G.» alemana y suiza tiene sus funciones. En la Chade juega un principal papel el famoso Cambó, conocido suficientemente por el proletariado catalán.

Este estudio documentado, nos enseña cuán superficiales son todos los principios ideológicos que pretende defender el fascismo, más atento a mantener sus privilegios de clase, que a afirmar los principios morales por los cuales dice luchar.

G. M.

### PASAN LOS BARBAROS

Las atrocidades más grandes han caído sobre España; pero la muerte no pasará. Los HEROES, los hijos del pueblo, las heroicas milicias, todos los trabajadores sin excepción, combaten con heroísmo por los montes y ciudades ese fantasma hostil, compuesto de todo lo reaccionario y vil, sostenido por los latifundios, ese vampiro del campo; la plutocracia agraria, la gran burguesía ansiosa de robo y pillaje de la feliz época feudal, y la gran banca escandalosa de la explotación monopolista. En una palabra, todo lo hereditario de la inquisición romana y del cesarismo neromista que ha crucificado vidas y todos los valores creados por el genio del hombre y la civilización moderna de un pueblo, montando unas brigadas de choque formadas por bandidos de toda laya, falangistas, curas trabucaires, legionarios, tercio extranjero, moros y mercenarios fascistas de Italia y Alemania que vienen a pilotar los aviones de los generales que luchan contra el pueblo español y que son la plaga de la civilización que han venido a asolar nuestra España.

La lucha contra ese monstruo, es el heroísmo y deber ciudadano: valor, disciplina, coraje invencible ante esta sagrada lucha donde cada ciudadano se puede preguntar mañana: ¿qué he hecho para destruir el fascismo y liberar al pueblo? Que todos puedan responder satisfactoriamente que se ha contribuido en algo en esta lucha tan noble. El heroico pueblo español, y de él surgidas las bravas milicias populares, ha dado múltiples veces pruebas de entusiasmo y disciplina en esta lucha. El valor sin una disciplina férrea ligada a la causa que se persigue, no es nada, al igual que el heroísmo.

G. G.



¡Vaya, qué bien están trabajando esos fascistas!

### NOTAS DEL CUARTEL

#### DONACION DE UNA BANDERA

Una comisión de camaradas de la firma Salvador Casacuberta de San Martín de Provensals, hizo en la mañana del domingo próximo pasado, donación de una hermosa bandera, primorosamente bordada y dedicada a las Milicias P. S. U. del Cuartel Carlos Marx.

La bandera fué entregada por el camarada Presidente Martínez y vocales camaradas Alberch y Pontes, acompañados de las camaradas Aragonés, Poz, Escolías, Fortunato, Isern, Pujals y otras muchas más, cuyos nombres lamentamos no recordar. En representación del Delegado Responsable del Cuartel, se expresó el agradecimiento de la División Carlos Marx, al recibir el hermoso emblema proletario, augurando verle pronto desfilar victorioso por las calles de la ciudad.

Ayuntamiento de Madrid

## RUTAS

Cerrando los ojos, diatados en suprema expectación por la intensidad de la vorágine, para abrirlos después con luces de escrutadora serenidad sobre el libro claro y profundo de la historia, veremos surgir de lo inexplicable, la consecuencia lógica del torbellino de hoy.

Al hojear los anales del mundo, como a contemplar la salvaje inmensidad del mar bravo, nos sentimos sobrecogidos; frente a frente con lo eterno, con lo inmutable, crea nuestra condición de pequeños mortales comprendemos ser solo una vibración fugaz y pasajera en el gran concierto del tiempo y del espacio.

Pero todo atomo, todo ser, tiene una función que realizar; esta función es consubstancial con la naturaleza misma, es el proceso múltiple e inexorable de la evolución; por eso la vida solo tiene una corriente hacia adelante.

Tras esta página, desde nuestra humildad insignificante, conocemos la ruta larga y angosta que siguieron a través de los siglos los pueblos y las civilizaciones del orbe.

En los viejos tomos aun parece vivir como el aroma de un perfume antiguo, el peregrinar taromiento de las razas, sus luchas, sus sacras y sus virtudes.

Tras de pueblos que se alzaron contra pueblos; de imperios que tardaron siglos en formarse y que se derrumbaron en un instante cuando la ley de la evolución les señaló el camino de su destino; nada también de viejos ideales ya caducos, sepultados en el polvo del olvido, pero aun visibles con el soplo mágico de la evocación, de las antiguas instituciones sociales que cumplieron en la civilización el papel que les fué asignado.

Pasa el cristianismo, redentor de una sociedad de esclavos, el feudalismo dique de contención para los ejércitos nómadas y conquistadores de la Edad Media, el absolutismo de los monarcas refrenado por la nobleza y esta misma nobleza vencida y despojada de sus privilegios por la Revolución francesa y la gloriosa proclamación de los Derechos del hombre. Después surgió el capitalismo hasta extender sus tentáculos poderosos por el mundo. A la aristocracia de la sangre sucedió la aristocracia del oro. Y así van pasando las páginas de la vida.

Es variada y diversa la retórica de la Historia, pero la lucha es siempre la misma: el ciego y loco egoísmo de los hombres queriendo oponerse a la ley indestructible de la evolución.

No obstante, aun cuando eran más espesas las tinieblas de la esclavitud, sobre el paso vacilante de la cultura, sobre la ruta sinuosa de los pueblos, brilló la clara centella del ideal, para reflejarse en la marchita frente de los hombres-faros que guiaban a sus hermanos oprimidos en su lucha contra la tiranía del egoísmo.

Era la Libertad que se extendía lenta, pero progresivamente por las naciones, que se filtraba por las conciencias.

Y así llegamos al torbellino de hoy. Los hechos se repiten. Cuando el porvenir lleno de promesas era nuestro, otra vez, de la bestia humana aferrada a las voluptuosidades del oro surge la agresión criminal que atenta contra nuestras menguadas libertades.

Pero ahora el pueblo ya no es sumiso ni dócil con los poderosos. Sabe el exacto significado de esta lucha y aunque sea con las uñas, con los dientes, conquistará a girones el derecho de escoger su camino, la facultad de seguir por la ruta ancha y prometedora que se vislumbra al fulgor de una aurora roja que ya se extiende por las frías estepas moscovitas y por las tierras cálidas de nuestra vieja España.

Cuando el pueblo lucha, el pueblo vence. Tengamos fé en nuestra victoria. Será grande y definitiva.

Vosotros, luchadores de hoy, cuando la paz disipe la vorágine, sabréis lo que vale vuestra gesta triunfadora, al volver con mano cansada y temblorosa la página recién escrita de la Historia.

Pedro ALARCON.

## DURRUTI HA MUERTO

En máquina ya este número, nos llega la triste nueva de la muerte del heroico camarada Durruti a quien tanto debemos todos por la liberación de nuestro suelo del yugo fascista.

¡Honor a los héroes que caen!

Camaradas anarquistas: EL MILICIANO ROJO, os acompaña en vuestro dolor que es nuestro también.

# EL ARTE EN LA REVOLUCION

## ESTAMPAS DE LA VIEJA ESPAÑA

POR CASTELAO

LA VERDAD ESTÁ A LA PUERTA...

¡QUÉ LÁSTIMA SER MADRE...!



Esto era la vieja España: Una estampa arcaica, de miseria y de injusticia sobre el fondo cruel y falso de una iglesia anticristiana.

Dentro, sombras, a través de la puerta angosta. Misterio... Fuera, los seres humanos tarados e implorantes, mordidos por la injusticia, parecen las figuras de un friso vivo. Una acusación hecha carne en los cuerpos inverosímiles que hacen juego con las rómicas columnas del templo aldeano.

Dentro, la quimera hecha penumbra. Fuera, el dolor hecho luz.

Mientras amamanta al hijo querido, por la imaginación de la mujer del pueblo pasa la película triste de una vida infeliz. Hambre, frío, abandono... la celda lóbrega donde el compañero purga el inmenso delito de haber pedido un porvenir más justo.

Y viendo como el hijo va sorbiendo gota a gota un néctar de odio y de desilusión piensa:

—¡Qué lástima ser madre!

## LA NUEVA RUSIA

### Lo que debe subsanarse

¡Comaradas! ¡Milicianos!

Váis a una grandiosa hazaña en la cual quizás os encontréis con elementos extraños y poderosos. ¿Por qué? ¿Por qué lu han contra nosotros, que contra nadie luchábamos, crueles y poderosas potencias extranjeras, azuzando a nuestros obcecados hermanos?

¿Qué les hemos hecho?

Atacan a la noble España, codician el Madrid liberal y nobilísimo, por miedo a que España reafirme ante el mundo, la posibilidad de redimirse los trabajadores del mundo entero.

Ya no son teorías. Son hechos.

El 7 de noviembre conmemoró Rusia su Revolución de hace diecinueve años. En este mismo mes, el 25 de noviembre, aprobará el más fundamental proyecto de Constitución que se ha presentado al mundo desde que la Revolución francesa proclamó, en 1789, la Declaración de los Derechos del Hombre.

Ese proyecto de Constitución corrige la de 1925, más francamente socialista de Estado, intelectualista, rígida y abstracta; la corrige y la adapta más a nuestras conquistas democráticas de Occidente, aprovechando los más finos resortes psicológicos de la libertad y la propiedad del individuo, para una mayor y mejor potencia de la colectividad social.

Resulta así algo tan fundamental, tan sensacional, tan casi perfecto, que no puede menos de comprenderse cómo el fascismo brutal y aplastante, se opone a todo trance a la difusión de estas doctrinas redentoras del hombre-productor, del hombre-trabajador, para conservar los viejos privilegios de las clases que, por su minoría, viven a costa de la mayoría, sosteniéndose sólo en la fuerza.

Esa Revolución que hoy se conmemora, esa Constitución que dentro de pocos días se va a aprobar, han producido, según Molotov, en diez y nueve años de una población total de 139.300.000 habitantes en 1913, 168 millones en 1935. O sea, un aumento de unos 29 millones de habitantes, a pesar de las des-

trucciones de la Gran Guerra y la guerra de los blancos, y de los cuatro primeros años de hambre.

Ha producido un aumento en la gran industria, de 21.200 millones de rublos en 1929, hasta 58.500 millones, o sea más del doble en 1935, o sea el triple.

Ha producido en la agricultura, 590 millones de pud's más que en 1913 (un pud es 16'35 kilos) sólo en cereales, y se proponen este año llegar en la producción global rural, hasta 2.400 millones de rublos, pues la colectivización de los campos se ha realizado plenamente.

Pero lo interesante de la nueva Constitución es, no sólo el afianzamiento de sus primeros principios socialistas; el derecho al trabajo, la supresión del paro forzoso, el derecho a la cultura, el derecho al reposo, el derecho a la seguridad de la vida en la niñez, la enfermedad y la vejez; la supresión de la explotación del hombre por el hombre y la propiedad colectiva de todas las riquezas. Si no que, además, busca y tiene en cuenta los resortes interiores, psicológicos del alma humana educada, que quiere salir de un mero estado gregario de simple seguridad de vida, y le concede la pequeña propiedad de la casa y del campo, en la vida rural; del ahorro y de la pequeña renta, cuando es fruto del trabajo y la libertad de propaganda, de imprenta, de asociación, de religión, del voto directo y secreto desde los diez y ocho años, con igualdad de derechos para la mujer y el hombre.

También, lo mismo que en las nuevas libertades individuales, se reafirman y ensanchan las libertades colectivas.

La Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, está formada por once Repúblicas formando un Estado federal en el que se hablan cincuenta y seis lenguas, en el que se enseña en el idioma materno, y en el que cada República es libre de unirse o de separarse. Y, sin embargo, viven, crecen, aumentan

y prosperan. Y el principio del socialismo: «De cada uno, según sus capacidades; a cada uno, según su trabajo», es un hecho que se ha realizado, que cuenta con un poderosísimo ejército, temido por el mundo entero; que abraza en extensión, la sexta parte del mundo, y que produce el trabajo y el bienestar a 168 millones de habitantes.

Esto esperábamos. Esperábamos de la gran Rusia de los nuevos apóstoles como Tolstói, Gorki, Dostoyevski, que al crear un mundo y una civilización nueva con ideas salvadoras, hoy realizadas por Marx, Lenin y Stalin, esperábamos que el nuevo mundo social no destruyera, sino que aprovechara las conquistas del alma de Occidente, el anhelo de espiritualidad y libertad del alma; el ideal de creación, la idea de patria, todo lo que empezó en las agujas de las catedrales góticas y culminó en la Declaración de los Derechos del Hombre.

Pero que no se satisfizo con la propia salvación, ni con la felicidad del más allá, muy cómoda para los explotadores del más acá; si no que viene ahora a completarse con la salvación social, con el trabajo colectivo y obligatorio; con la solidaridad humana de hombre a hombre, y no de hombre a sombra de ultratumba.

Por eso luchamos. Por eso Rusia, salvadora de todos los trabajadores, nos comprende y ayuda. Salud a la Constitución de Rusia, la grande, la más grande y más humana de las nuevas Constituciones!

Por eso luchamos. Por salvar a nuestros hermanos el mundo mejor que les preparamos: libertad y sociabilidad, trabajo y reposo, propiedad y colectividad, Patria y solidaridad a la vez.

¡Comaradas! ¡Milicianos!

Si dos viejos pueblos oprimidos nos atacan, un nuevo pueblo libre, que marca hoy una fecha en la historia del mundo, viene en nuestra ayuda. ¡No desmayemos! ¡La victoria se acercará! ¡Madrid reacciona! ¡España renace! ¡El mundo nos contempla!

Ayuntamiento de Madrid

Uno de los factores de más importancia dentro de la Revolución, es el que se refiere a la higiene y depuración de nuestra ciudad, especialmente nuestro suburbio llamado «Barrio Chino».

Todos creemos que hemos entrado de lleno en el cambio social, que vivimos una nueva era, una nueva vida. Sí, es verdad. Pero aún queda algo vetusto que debe subsanarse, que es antihigiénico y que prostituye a la juventud.

Este mal titulado «Barrio Chino», que a más de ser un escarnio para la nueva Sociedad, forjada en la lucha contra el fascismo, es un caos de perdición donde la juventud se prostituye, en perjuicio de sí misma y de la nueva generación, donde se envicia vilmente, donde muchachas menores de edad, ofrecen por poco dinero el amor mercenario, o bien en los «bailes-taxis» pasan de mano en mano para sacarse un mísero jornal, las unas por necesidad y las otras por lujo.

¿Es que no pueden esas muchachas cambiar esa vida de libertinaje por una mejor que esté en consonancia con los principios dictados por la Naturaleza?

¡Cuánto más valdría que emplearan el tiempo provechosamente, trabajando en pro de la guerra contra el fascismo, en vez de perder miserablemente la salud en esos insalubres tugurios!

¿No se podría, ya que hemos entrado en una nueva fase, abolir todo esto que no es más que la perdición de la Humanidad y no, como dice el capitalismo, una necesidad del hombre? ¿No podría crearse en su lugar un nuevo barrio que fuese el orgullo de Barcelona?

José DEL MAZO

Quedaríamos muy agradecidos a los estimados colegas, que honrándonos reproducen nuestros trabajos, si al hacerlo indicasen su procedencia.

# Una sólo preocupación: la guerra



**Cuando el país lucha por la libertad, nadie tiene derecho a ser espectador indiferente. Todos combatientes. Todos paladines esforzados de la santa**

## Causa



Editado por las Milicias del Cuartel Carlos Marx

## Sólo en escombros, Madrid podrá ser suyo

Hoy, que aquel nubarrón negro que con insistencia nos amenazaba no ha llegado a descargar; hoy, que han desaparecido de nuestro ánimo la inquietud e incertidumbre, podemos lanzar a los cuatro vientos con toda la fuerza de nuestros pulmones dos gritos, dos consignas bélicas, que son la condensación y el exponente fiel del fin de un período la una, y del nuevo que ahora comienza, la otra, en esta pelea épica en la que están puestas en pugna imposible de reconciliar, dos concepciones divergentes de la vida: la de los que afirman que la tierra se formó para el disfrute de unos cuantos y la de los que consideramos que se hizo para todos; la de los zánganos que no trabajando todo lo poseen y la de los que produciéndolo todo de todo carecen; la de los que representan la escoria, que son el anti de todo lo bueno que pueda haber en la Humanidad y la de los que representamos el oro, oro purísimo que no es vil metal, que es todo lo noble y humano que hay en la tierra, y que en nuestras almas grabó con maestría singular la madre Naturaleza. Dos exclamaciones que expresan por sí solas quiénes serán los vencedores y cuáles los vencidos: ¡No han pasado! ¡Pasaremos!

Estamos ahora en la segunda parte de la contienda. Esta línea divisoria se traza en estos días en que el fascismo, perdiendo ya los estribos, intenta con desespero, no consiguiéndolo, clavar sus garras en Madrid. El fascismo ha llegado ya a la cumbre de sus posibilidades. Ha avanzado hasta las proximidades de la capital espejo del mundo, pero de ahí no ha pasado porque el Ejército del pueblo está convirtiendo en realidad esplendorosa, no dando un solo paso atrás, aquel grito de rabia incontenta de «¡No pasarán!» que salió de nuestras gargantas el 19 de julio como un juramento de que no lograrían nunca sus propósitos los que quie-

ren tiranizarnos. El fracaso que aguarda al fascismo ante Madrid, nos ha de llevar al principio del fin de la guerra: a su definitiva derrota.

Nos sentimos optimistas, pero nuestro optimismo está basado en la realidad. Enemigos irreductibles por temperamento de este optimismo fuera de tono que todo lo ve siempre de color de rosa, no debemos negar la fuerza del adversario.

El cariz de la lucha en el sector del Centro, presumimos que va a cambiar por completo de fisonomía cuando estas líneas vean la luz. Hasta ahora eran ellos los que atacaban, en adelante será a nosotros a quien corresponderá la iniciativa, pero con notable desventaja por su parte al defenderse, incapaces de contener la avalancha que se les vendrá encima. Les faltan hombres; los que les quedan se encuentran maltrechos, sin moral, carentes de espíritu combativo.

El ataque aún persiste con gran violencia. Antes de ver perdidos sus privilegios para siempre, los generalotes de opereta del fascio, querrán causar mucho mal. ¡No entrarán! No podrán ver nunca satisfechas sus ansias de saqueo y exterminio de los madrileños, los salvajes y asesinos encuadrados en el ejército mercenario. Y si, en hipótesis, entraran, ¿qué encontrarían? ¿qué espectáculo les fuera dado presenciar a los ojos atónitos del ex general traidor, hijo espúreo de la patria en que nació? Lo que la Historia con esta grandiosidad jamás registrara: una ciudad de más de un millón de héroes, sumida en la ruina y en la desolación más espantosa, que habría sufrido el martirologio de la resistencia hasta la sublimidad, y por entre sus escombros los cadáveres insepultos de sus moradores aureolados con la sangre del sacrificio purificado por el Ideal, que como los numantinos en otra época, preferirían sucumbir en las llamas antes que rendirse al invasor.

B. M. G.

## Cómo se debe cuidar el fusil

### Regla general

Primera.—Evitar las causas del deterioro.  
Segunda.—Limpiar y reparar con regularidad el arma, antes y después del uso.

### Causas de deterioro que deben evitarse

- Los choques, las caídas, las roturas (especialmente del punto de mira).
- Las deformaciones. No falsear el alza manejándola sin bajar la plancha. No dar golpes a las piezas, al desmontarle, con un objeto metálico. No taponar el cañón. (El cañón puede reventar).
- La fatiga de los resortes. No dejarlos permanentemente tensos (fusil cargado).
- La exposición a la lluvia, al barro, al polvo, a los bombardeos. Abrigar las armas todo lo posible. No depositar las municiones directamente sobre el suelo. No picar los cartuchos en el parapeto.

### Ingredientes y material de limpieza que deben emplearse

Destornilladores, banqueta, cuerda (para la limpieza del cañón en campaña), un palillo de madera para la limpieza de las rendijas, cepillo y trapos.  
Grasa para impedir que se oxide.  
Aceite para suavizar los frotamientos.  
Petróleo para quitar la grasa.

### Ingredientes y materiales que no deben emplearse

Está prohibido utilizar:  
El esmeril, la piedra pómez, el papel de lija para la limpieza de cualquiera de las piezas.  
El agua.  
Varillas metálicas (para la limpieza de las rendijas).  
Alambre en lugar de cuerda.

(Seguirá)

## EL DELEGADO POLITICO

El Delegado Político es para el miliciano lo que el maestro para el niño. De él depende el mañana de estos hombres que por el Ideal desprecian la Muerte y luchan por no perder lo que es su suprema aspiración.

El Delegado Político, al aceptar el cargo que el Comité le confiere, no debe olvidar que no sólo se le confía la organización y el buen orden de su Centuria, sino que pesa sobre él la enorme labor de modelar el alma de aquellos camaradas que aun poseídos de espíritu revolucionario, muchos desconocen el sentir de la verdadera doctrina por que se lucha y con ello propenso a sufrir una decepción de no realizarse lo que creen es meta de sus aspiraciones.

Por desgracia, la mayoría de los obreros hemos carecido y carecemos de la cultura necesaria, cultura que esos privilegiados se afanaban en que no se poseyese para el mejor logro de sus fines. Ante esa carencia, el Delegado Político debe luchar, no descuidando organizar conferencias o la lectura de un buen libro, haciendo que el oyente piense y juzgue y poco a poco, sin gran esfuerzo, conseguir de aquel camarada que en un principio empuñó el fusil por un arranque viril, termine luchando convencido del por qué lucha y cuál será la recompensa ante el esfuerzo realizado.

No solamente en educación social es donde debe desplegar sus actividades el camarada Delegado Político; es también en la organización de su Centuria, en el orden general de la misma.

No debe descuidar cuantas incidencias surjan, ni dejar para mañana la más pequeña novedad, pues se debe pensar que como buen camarada, el combatiente se fía en su Responsable y la dejadez de un asunto trivial es, para él, una desilusión.

Las altas y bajas que tan a menudo se olvidan de anotar, es tan preciso que nadie debe tenerlas en olvido, pues ello influye mucho en la moral del que lucha y de sus familiares.

Por ser estos detalles lo bastante para que el Responsable Político no descuide en su misión, no es aun lo suficiente, pues como dije al principio, de los Delegados Políticos de nuestras Milicias depende el que el Ejército del Pueblo de hoy, sea la base, el fundamento de aquella obra social, que construida sobre las ruinas caducas y podridas de una sociedad pervertida, sea mañana la antorcha que alumbrando al mundo, le señale el camino a seguir.

CUBEL